

En esta Edición



Microempresas Asociativas
¡Conservando el patrimonio vial!

Pág. 2



ACS - USAID
Un campo limpio, protege el medio ambiente

Pág. 4



Programa Prevención del Embarazo en Adolescentes
¡Formando para una vida mejor!

Pág. 5



Corredor Pacífico:
Finalizado tramo Júcaro Galán - El Tránsito

Pág. 6



Socios en el Desarrollo

"Este convenio de donación con INVEST - Honduras viene a fortalecer la conservación de las áreas protegidas en el Golfo de Fonseca, temas como la veda de la tortuga, la construcción de arrecifes artificiales, la protección de la flora y fauna de la zona... en fin, con la venta de estos materiales los fondos servirán para apoyar varias pequeñas actividades necesarias en el golfo".

Dina Elizabeth Moradel
Directora Ejecutiva CODDEFFAGOLF

INVEST – Honduras firmó un convenio de donación con el Comité para la Defensa y Desarrollo de la Flora y Fauna del Golfo de Fonseca (CODDEFFAGOLF), con el objetivo de entregar en calidad de donativo la totalidad de residuos sólidos generados por la construcción de los tramos carreteros Júcaro - El Amatillo y Júcaro - Choluteca, para que ellos puedan realizar la venta de los mismos y de esta manera contribuir con las actividades de la organización, cuyo propósito es la conservación del Golfo de Fonseca.

¡APOYANDO LO NUESTRO!

Los frijoles "Lempira" son elaborados en la ciudad de Gracias, departamento de Lempira, por una MIPYME atendida por el Proyecto ACS-USAID. Su calidad e inocuidad están aseguradas. Esta pequeña empresa también vende los frijoles en grano de rápida cocción debido a que viene directo de productores que también son atendidos por el proyecto.

Microempresa: Frijoles Licuados Lempira
Productos: Frijoles cocidos enteros y frijoles licuados
Dirección: Gracias, Lempira
Contacto: amlempira@hotmail.com



NOTICIAS

Microempresas Asociativas ¡Conservando el Patrimonio Vial!

Limpieza de la vía para seguridad de los usuarios.



Choluteca. - El Programa de las Microempresas Asociativas de Conservación Vial (MEACV), se encuentra dando mantenimiento rutinario a 282.63 Km. de red vial pavimentada y 430.72 Km. de la red vial no pavimentada en el Corredor Pacífico (departamentos de Choluteca y Valle) y a cerca de 1,100 Km. de la Red Vial Nacional que son parte del programa de Conservación del Patrimonio Vial.

Hombres y mujeres organizadas realizan trabajos de chapeo y limpieza de cunetas y alcantarillas, así como de derrumbes pequeños, habilitación de caminos dañados por las lluvias, reforestación y otros trabajos de conservación requeridos a lo largo de los kilómetros priorizados en las diferentes carreteras del país, excepto las concesionadas o aquellas carreteras donde actualmente se realizan trabajos de rehabilitación, reconstrucción o mejoramiento.

Estas microempresas dan mantenimiento rutinario a la vía, incluyendo la señalización a lo largo de los tramos con la finalidad de garantizar el libre tránsito vehicular y la integridad de los usuarios.

Con la conformación de estas microempresas, hasta el momento 13 en el Corredor Pacífico y 20 que atienden la Red Vial Nacional, se generan importantes empleos en el país. Son más de 350 familias las beneficiadas con trabajo a través de contratos que se espera puedan ser prorrogables de manera anual.

Microempresas habilitando el paso en camino dañado por la lluvia.



Microempresarios capacitados en diversos temas



A través del Programa MEACV, se ha capacitado por INFOP a los microempresarios.

Choluteca. - Como parte del Programa de MEACV, el Instituto de Formación Profesional INFOP capacitó en temas de formación de pequeñas empresas, "Inicie su negocio", para que los microempresarios tengan ideas de negocios que sean rentables y que les proporcionen entradas de dinero adicionales a su trabajo.



Las capacitaciones se realizaron en las diferentes comunidades donde viven los microempresarios y también incluyeron temas como: motivación personal, autoestima, trabajo en equipo, seguridad vial, relaciones interpersonales, valores y patriotismo.



El personal de las microempresas se capacita con el objetivo de fortalecer los conocimientos para el desarrollo de sus funciones tanto sociales como técnicas.



Un campo limpio, protege el medio ambiente



Se perforan los envases en las áreas de mezcla para reducir el impacto ambiental.

La Esperanza, Intibucá. - Hablar de producción de hortalizas, es hablar del departamento de Intibucá, líder indiscutible a nivel nacional; pero este subsector requiere el uso apropiado de plaguicidas, los cuales generan envases vacíos con residuos que pueden ser tóxicos o que constituyen un riesgo para la salud humana y para el ambiente.

Ante esta problemática el Proyecto ACS-USAID, en coordinación con Crop Life, ASOFAIL, ECARAI, COHORSIL, CADELGA, Cadena de Papa, Asociación de Agropecuarias, DICTA/SAG y Cementera ARGOS, han desarrollado un modelo autosostenible de recolección y destrucción de envases usados, el cual funciona desde 2015.

Primero, se perforan los envases y se hace el triple lavado en las áreas de mezcla; luego se guardan en los minicentros. Trimestralmente, las organizaciones locales recorren 27 comunidades para llevarlos a una bodega en La Esperanza, posteriormente se llevan al centro de triturado en Comayagua. Luego se envían a la Cementera ARGOS, empresa que los usa como combustible en sus hornos de cero emisiones de gases.

Esta alianza ha dotado a un millar de productores y productoras con equipos de protección y barriles para el almacenamiento seguro de insumos. De esta manera, ACS-USAID, Crop Life y otros actores, mantienen un campo limpio. Un total de 25,000 libras de envases usados han sido retirados de Intibucá, por lo cual, este novedoso modelo será replicado en otros departamentos del corredor seco (Lempira y La Paz), con apoyo del proyecto.



21 minicentros de recolección de envases se han instalado en Intibucá.



¡Creciendo juntos!



Para seleccionar los mejores granos

El canal separador de café por medio de densidad es un cajón rectangular de 108 pulgadas de largo, con tres cortinas cuya altura se va reduciendo. Este cajón tiene un poco de desnivel y a través del flujo de agua por gravedad, el grano de mejor calidad y mayor peso quedará en el primer compartimento.

En la última esclusa sale el grano vano y las impurezas. Este proceso es clave si se está comercializando café especial y ayuda a seleccionar el mejor grano. Más información en el teléfono: 2271-0371.

Buenas prácticas



En la zona de recarga hídrica de una microcuenca, se pueden encontrar viviendas que contaminan las fuentes de agua con desechos, cría de ganado y mal manejo de cultivos.

Para evitar estas amenazas, se debe mejorar el saneamiento básico en las viviendas, fomentar la agricultura orgánica y, realizar análisis del agua para monitorear y mejorar la calidad y cantidad que llega a las comunidades.



Comunidades elaboran planes de manejo de microcuencas



¡Empoderamiento!



De generación en generación

Sara López es la hija de la dueña de Tamalitos Elizabeth en Catulaca, Gracias, Lempira. Su sueño es ver el negocio grande y para aumentar las ventas van a poner un puesto en la carretera, frente al Batallón.

Sin duda, ella será el perfecto relevo de su madre: "Hago una parte de todo, me levanto temprano a moler masa, hacer tamalitos, embolsarlos y venderlos", mencionó con mucha alegría.



Hacia la igualdad

Para la promoción de la igualdad, se abordó el tema en 40 sesiones de Diálogo Comunitario durante el proceso de elaboración de los Planes Simplificados de Manejo de Microcuencas, con la participación de hombres y mujeres de las comunidades beneficiarias.

Adicionalmente, se realizaron nueve sesiones de Diálogo Comunitario en Equidad de Género, en seis Mancomunidades con la participación de un total de 236 líderes, de los cuales 83 son mujeres y 153 hombres.



Zonificación de la microcuenca Quebrada Los Patios en la Mancomunidad de MANCURISJ, departamento de Intibucá, con la participación de los pobladores.

La Esperanza, Intibucá.- Los primeros 20 planes simplificados de manejo de microcuencas (PSMM) fueron elaborados con la participación de los pobladores de 13 municipios en los departamentos de La Paz, Intibucá y Lempira en el marco del Proyecto Alianza para el Corredor Seco-USAID.

Los planes son los instrumentos que guían las acciones e inversiones estratégicas que las comunidades realizarán en los próximos cinco años para la restauración y protección de los recursos naturales de las microcuencas que abastecen de agua para consumo humano y la producción.

Los planes de manejo, elaborados entre enero y marzo de 2018, se formularon en 13 municipios de siete mancomunidades del Corredor Seco, utilizando la metodología participativa e inclusiva del Instituto de Conservación Forestal (ICF).

A partir de abril se tiene programado el inicio de las inversiones en las zonas de recarga hídrica de estas microcuencas y el mejoramiento de los sistemas de agua potable de las comunidades. Las inversiones se harán con la participación de las mancomunidades, municipalidades y comunidades beneficiarias, con el acompañamiento técnico y financiero del Proyecto ACS - USAID.

Simultáneamente, el Proyecto ACS-USAID iniciará la formulación de otros 20 PSMM en otros municipios de la zona de intervención hasta alcanzar un total de 65 planes a septiembre de 2018.



Hombres, mujeres y jóvenes participaron activamente en la formulación del plan de manejo de su propia microcuenca en talleres y visitas de campo.

¡Trabajando en equipo por el huerto escolar!



Los niños y niñas de la escuela también se involucraron.

Pespire, Choluteca. Ubicado en el intenso calor de la zona sur en el Corredor Seco hondureño, se encuentra el caserío La Crucita, donde desde la primera reunión con los vecinos de la comunidad dijeron "Sí" a la participación conjunta con el Proyecto ACS-PROSASUR para la realización del huerto escolar, en la Escuela José Trinidad Reyes.

Este centro educativo cuenta con 63 estudiantes (32 niños y 31 niñas), de los cuales 46 asisten de primero a sexto grado y 17 a educación pre básica, estos son atendidos por cuatro docentes además de la Sociedad de Padres y Madres de Familia y líderes/as comunitarios que apoyan las actividades de la escuela y que con gran motivación iniciaron el huerto escolar.

Una vez ubicado el huerto se asignaron las labores a los participantes que con sus propias herramientas, dedicación y tiempo sembraron maíz, zapallo, camote y pepino. ACS - PROSASUR facilitó la cosecha de agua lluvia de geomembrana, el sistema de micro riego por goteo de 100 metros cuadrados, semillas, insumos y asistencia técnica.

El proceso de creación del huerto escolar obtuvo los resultados esperados: La colaboración de la comunidad educativa; la participación de las madres de familia, que fueron mayoría; la aplicación de buenas prácticas agrícolas y nutricionales; el fortalecimiento del nivel organizativo - comunitario; y, la incorporación de la producción del huerto a la merienda escolar, con la que se diversificó la dieta que fue bien recibida por niños y niñas de la escuela.



Padres de familia trabajando en el huerto.



¡Creciendo juntos!



¿Qué es un huerto escolar?

Es un espacio al interior de los centros educativos, destinado a capacitar y sensibilizar en buenas prácticas de alimentación nutritiva. Con las hortalizas que ahí se cultivan se contribuye a diversificar la dieta de los niños y niñas a través de la merienda escolar.

En el huerto participan estudiantes con el acompañamiento de los padres y madres de familia, docentes y líderes/as comunales.

¡Empoderamiento!

¡No a la violencia contra mujeres y niñas!

ACS-PROSASUR se unió a las actividades promovidas a nivel mundial para la No Violencia contra las Mujeres y Niñas. La campaña de sensibilización alcanzó los 13 municipios, con aliados como: Red de mujeres, entes descentralizados de salud, ONG, gobiernos locales y beneficiarios/as.



Programa Prevención del Embarazo en Adolescentes:
¡Formando para una vida mejor!



Jornada de formación sobre prevención del embarazo en la adolescencia.

Gracias, Lempira.- Con la participación jóvenes de seis centros educativos de este municipio y el apoyo de la Alcaldía Municipal y de otras instituciones vinculadas en la temática, se realizó recientemente la jornada de capacitación en prevención de embarazo en la adolescencia, que reunió a más de cien adolescentes.

Esta actividad se realizó con el trabajo y coordinación interinstitucional de la Casa de la Juventud; la Oficina Municipal de la Juventud del municipio de Gracias; la Universidad Cristiana; la Clínica de atención de adolescentes; UNICEF; y, el Servicio de Salud Amigable para el Adolescente del Instituto Ramón Rosa, el cual fue creado a través del Programa Prevención del Embarazo en Adolescentes de la Alianza para el Corredor Seco del Gobierno de Honduras.

Dirigida a adolescentes de los institutos Minerva School, Instituto Graciano, Instituto Ramón Rosa, Instituto Presentación Centeno, Centro de Investigación e Innovación Educativa - CIE; y, Centro de Capacitación COLOSUCA, la jornada tocó temas de sexualidad que los jóvenes necesitan saber.

“Los adolescentes aún sienten temores para hablar de educación sexual, sin embargo, gracias al uso de metodologías participativas poco a poco los muchachos fueron compartiendo cada una de sus experiencias y dudas” dijo la encargada del taller Dionne Enamorado.

Como producto de esta formación, los adolescentes elaboraron un mural sobre las infecciones de transmisión sexual, mismo que fue donado a la Casa de la Juventud de Gracias para ser colocado en sus instalaciones.

César Serrano (16 años), participante en la jornada, manifestó: “Me gustó mucho la capacitación, en lo personal me sirvió para tomar decisiones importantes en mi vida... ya que los varones tenemos un papel importante en la prevención del embarazo, especialmente porque los hombres debemos pensar en nuestra salud y futuro”.



Cesar Serrano, participante en la jornada de capacitación en temas de salud sexual y reproductiva.

Museo Educativo
“Yo cuido mi salud y mi vida”



La actividad se desarrollo en el Instituto 15 de Septiembre.

Santa Elena, La Paz. - Derechos humanos, género, sexualidad, higiene personal, prevención de embarazo en adolescentes y enfermedades de transmisión sexual, fueron algunos de los temas abordados en el Museo Educativo que se organizó en el Instituto 15 de Septiembre de este municipio.

Esta iniciativa fue organizada por autoridades del Instituto con el apoyo del Programa Prevención del Embarazo en Adolescentes del Gobierno de Honduras.

Bajo el lema “Yo cuido mi salud y mi vida” se desarrolló el Museo Educativo, con la participación de docentes y estudiantes, y el objetivo de transmitir conocimientos y a la vez concienciar a los jóvenes sobre del cuidado de su cuerpo y planes de vida a futuro.

La dinámica consistió en que cada aula se convirtió en un centro aprendizaje enfocado en temas específicos y los docentes eran los encargados de abordar los diferentes temas.

Esta actividad reunió a 230 estudiantes de séptimo a duodécimo grado, quienes realizaron preguntas, exposiciones y dinámicas en torno a los temas tratados.



Mural con la firma de compromiso de los jóvenes para el cuidado de su salud.



Finalizado tramo Júcaro Galán - El Tránsito



Las obras están finalizadas, actualmente se realizan trabajos de señalización.

Nacaome, Valle.- El tramo carretero Júcaro Galán – El Tránsito fue finalizado. Con una longitud de 20.68 kilómetros, enlaza las comunidades de Júcaro Galán, en el municipio de Nacaome y de la frontera El Amatillo siendo la ruta de acceso a los municipios de Goascorán, Langue y Alianza en la zona del Corredor Pacífico que a su vez es parte de la Red Internacional de Carreteras Mesoamericanas y de la Carretera Panamericana.

El proyecto Júcaro Galán - El Tránsito consistió en la rehabilitación de la carretera de dos carriles con mezcla asfáltica, cada carril cuenta con 3.60 m de ancho y 1.80 m de ancho el hombro de calzada, haciendo un total de plataforma pavimentada de 10.80 metros. Aquí también se realizó el mejoramiento de la intersección de Júcaro Galán donde se construyeron seis rampas que darán fluidez de circulación en un punto conflictivo y carriles de refugio para giros izquierdos y entrecruzamientos controlados con señalización vertical y horizontal.

Las obras tuvieron una duración de 14 meses. Actualmente el tramo esta finalizado, solo se realizan trabajos de señalización horizontal.

Dentro del alcance de este proyecto se construyeron seis puentes peatonales que permitirán la conexión entre las comunidades y el traslado seguro de las personas de un lado a otro, sin interferir en el tránsito de automóviles, buses, rastras y camiones que transitan diariamente por esta carretera.



Esta carretera une a Honduras y a El Salvador.

¡Una importante ruta comercial!



El tramo es parte de un total de 143.9 kilómetros que INVEST - Honduras tiene a su cargo en el Corredor Pacífico.



Trabajos de siembra de áreas verdes en la intersección de Júcaro Galán. Este tramo carretero unirá eficientemente a Honduras y a El Salvador a través de su frontera en El Amatillo.



Seis puentes peatonales se construyeron como medida de seguridad para los peatones que diariamente se dirigen a sus trabajos y centros escolares.



Registro de Garantías Mobiliarias: Siete años facilitando el acceso a crédito

CUADRO GENERAL DE INSCRIPCIONES ENERO 2011 A FEBRERO 2018.

MES	2011	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	TOTAL
ENERO	6	391	502	643	1,107	1,315	1,373	1,588	6,925
FEBRERO	289	430	368	887	1,308	1,434	1,332	1,305	7,353
MARZO	408	353	275	1,162	3,031	1,096	1,238		7,563
ABRIL	173	372	436	904	965	1,511	1,436		5,797
MAYO	246	399	443	1,158	989	1,266	1,471		5,972
JUNIO	305	245	434	861	1,766	1,413	1,426		6,450
JULIO	395	286	603	1,262	1,145	1,809	1,278		6,778
AGOSTO	396	402	709	1,113	1,020	2,192	1,753		7,585
SEPTIEMBRE	371	301	625	922	1,497	1,820	1,564		7,100
OCTUBRE	474	241	708	960	1,229	1,333	1,087		6,012
NOVIEMBRE	415	369	715	822	1,555	1,777	1,611		7,264
DICIEMBRE	347	607	460	684	1,713	1,566	1,223		6,600
Total general	3,825	4,396	6,278	11,378	17,325	18,532	16,772	2,893	81,399
Promedio de inscripciones mensual	319	366	523	948	1444	1544	1398	1447	6783

Tegucigalpa. - El Registro de Garantías Mobiliarias es un sistema de archivo electrónico que publicita los formularios y documentos relacionados a una garantía mobiliaria. La información que contiene este archivo y las certificaciones que se emiten tienen la consideración de documentos públicos y sirven de plena prueba para el otorgamiento de créditos.

Son más de siete años sirviendo a personas y empresas que desean asegurar el retorno de su dinero y que han hecho uso de este servicio desde 2011. Gracias al apoyo técnico y financiero que la Cuenta del Milenio – Honduras dio en 2010, se han registrado un total de 81, 399 garantías mobiliarias.

A través del marco legal correspondiente se creó un eficiente y simplificado sistema de registro, facilitando los trámites de acceso a crédito a los microempresarios del agro y de la pequeña y mediana empresa en general.

Durante este tiempo se han abierto ventanillas de registro en San Pedro Sula, que abrió sus puertas en mayo de 2012, y otra en La Ceiba que atiende a los clientes de la zona atlántica del país. La oficina principal en Tegucigalpa con la que se inició en 2011 y que se encuentra a cargo de la Cámara de Comercio e Industria de Tegucigalpa, continúa sus funciones con éxito.

También en estos años se ha capacitado a representantes de financieras, bancos, cooperativas, bufetes, distribuidoras de vehículos y casas comerciales, sobre los beneficios del Registro y la Ley de Garantías Mobiliarias.

Además, con el fin de facilitar el proceso, ahorrar tiempo y trámites se creó una página de inscripción en línea para los usuarios que necesitan este servicio.

En San Pedro Sula Avanza construcción de Centro Ciudad Mujer



Avances en el módulo de atención a los adolescentes en el centro Ciudad Mujer de San Pedro Sula.

San Pedro Sula. - El Proyecto Ciudad Mujer manejado por INVEST – Honduras y financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), contempla la construcción de tres centros en las ciudades de San Pedro Sula, La Ceiba y Choluteca.

Las obras en el Centro de San Pedro Sula, presentan un avance físico y financiero acorde a lo que se estipula contractualmente y se estima este concluido a finales de 2018. Las obras están a cargo de la empresa INDUMECO y la supervisión de Saybe y Asociados.

Ciudad Mujer es un nuevo modelo de empoderamiento para las mujeres que integra la provisión de servicios de calidad bajo un mismo techo.

INVEST - Honduras fue designada por el Gobierno de la República para construir y equipar en tiempo y forma los tres centros mencionados.



Avances en el módulo de salud sexual y reproductiva en San Pedro Sula.



Edificio Los Castaños, 5to piso, Bulevar Morazán
Tegucigalpa M.D.C, Honduras
Tel. (504) 2232-3539, 2232-3514, 2232-3513
<http://www.mcahonduras.hn>

Correo Electrónico: consultas@mcahonduras.hn

